

ROZONES

Datos duros y pesados

Los datos duros de las cinco encuestas aplicadas en el proceso de Morena anoche se volvían también pesados para el equipo de **Marcelo Ebrard**, nos hacen ver. Porque resulta que en los cinco estudios la diferencia es coincidente y ronda los 15 puntos porcentuales, una cifra difícil de remontar aun considerando que en las metodologías de las encuestadoras hay números ponderados que podrían tener ajustes si se modifica de manera relevante la muestra. Para que eso ocurra, sin embargo, nos señalan, tendría que haber anomalías mayores a las reportadas hasta ahora. Al peso que tienen encima los marcelistas se agrega el hecho de que conforme pasan las horas tras la proclamación de **Claudia Sheinbaum** como coordinadora nacional de la defensa de la 4T, crece la avalancha de apoyos de figuras y estructuras en torno suyo.

Hipótesis en las benditas

Una de las grandes incógnitas que prevalecía hasta anoche en el proceso de Morena era la razón de fondo que movió a **Marcelo Ebrard** a rebelarse, ya más frontalmente, contra el proceso interno de la 4T. Esa duda ha empezado a generar las más diversas hipótesis. Ayer se replicaba en las redes una del politólogo **Agustín Basave**. "Creo que Marcelo ya cruzó el Rubicón: ya rompió. La pregunta es si se trata de una ruptura pactada con **AMLO** para dividir el voto opositor. La suavidad con que se ha respondido a su descalificación del proceso desde Palacio Nacional apunta hacia allá", ha señalado en un primer mensaje que después completó: "¿Cuál será el indicio de una ruptura pactada de Marcelo? Que AMLO lo reprenda de modo que a la 4T le quede claro que no deben votar por él —para que todos los votos se los quite al Frente—, pero sin agredirlo como a **Xóchitl**: sin tratar de aplastarlo ni mandarle denuncias penales. ¿Será?

Salazar y Harfuch

Nos recomiendan no perder de vista el dato de que el embajador de Estados Unidos en nuestro país, **Ken Salazar**, tiene en su radar el éxito de la estrategia de seguridad aplicada en la Ciudad de México. Según el Jefe de Gobierno de la capital, **Martí Batres**, durante la reunión que sostuvo el pasado martes con Salazar, éste se mostró "muy interesado" en conocer por qué está funcionando la estrategia de seguridad. No es un asunto menor, nos dicen, que un diplomático que tiene en su agenda un sinfín de temas sobre la relación bilateral tenga interés en algo tan específico como lo es la seguridad en la capital del país. Lo anterior demuestra que los buenos resultados que ha dado la SSC, a cargo de **Omar García Harfuch**, trascienden ya fronteras. Seguramente el embajador compartirá con sus superiores la información recibida en la reunión del martes. Ahí el dato.

Mano negra en Puebla

Todo parece indicar que hubo una mano negra, muy negra, o quizá de otro color, tras el bloqueo que durante más de 10 horas mantuvieron activistas en pro de los animales en una vialidad primaria de Puebla. El propio gobernador **Sergio Salomón Céspedes** atribuyó ese bloqueo injustificado a "actores políticos", a quienes pidió que si tienen "intereses personales, revanchas, dolor o rencor", no usen a los colectivos que defienden a los animales. El bloqueo a la Vía Atlixcáyotl, uno de los principales accesos a la ciudad de Puebla, generó un severo caos vial durante la noche del martes y la madrugada de ayer. Y no tenía razón de ser, pues el gobernador fue el primero en condenar la agresión a una perrita en Huejotzingo y en promover el castigo para el atacante. Pero alguien usó a algunos activistas para crearle un conflicto. Habrá que rascarle un poco para saber en dónde está la mano que meció esa cuna.



Que quiere que lo volteen a ver

Quienes ayer siguieron de cerca el vendaval de reconocimientos a **Claudia Sheinbaum** en las redes, luego de ser proclamada coordinadora de la defensa de la 4T, nos hacen ver que hubo algunas que destacaron por exhibir un sentido de urgencia de hacerse notar. Entre ellas, nos aseguran, estuvo la del subsecretario de Salud, **Hugo López-Gatell**. "¡Felicidades, querida Dra. **Claudia Sheinbaum**! Indudablemente el pueblo de México es sabio y eligió correctamente a quien guiará la defensa y avance de la transformación", anotó el médico en la red social X. No faltó, como era de esperarse, quien recordara aquellos días complicados de la pandemia en los que de plano el gobierno de la ciudad tomó derroteros propios, desmarcándose en muchos aspectos de una estrategia que desde entonces se calificaba de fallida. Uf.

¿Deschongue ante el árbitro?

Con las aspirantes presidenciales del oficialismo y de la oposición definidas, este jueves arranca formalmente el proceso electoral federal rumbo al 2024. En la sede del INE, donde, nos dicen, prevalecen las diferencias internas para designar a los miembros de diversas carteras, se llevará a cabo la ceremonia que marcará el arranque formal de los comicios. Además, **Guadalupe Taddei**, que ha sido insistente en fortalecer los lazos con los organismos locales electorales, encabezará la firma de un convenio con ellos. Sin embargo, para la sesión del Consejo General se espera, nos comentan, que los discursos de las representaciones de Morena y de los partidos del Frente Amplio "calienten" los ánimos rumbo a la contienda presidencial. Comenzarán a medir fuerzas los seguidores de **Claudia Sheinbaum** y de **Xóchitl Gálvez**. Y todo ante el árbitro de la contienda. ¿Tolerarán el deschongue? Pendientes.